



Vor Kapstadt

startete die zweite Etappe des Volvo Ocean Race. Die Reise nach Abu Dhabi führt durch das Piratenrevier im Indischen Ozean. Um Überfällen vorzubeugen, werden die Yachten für einen besonders heiklen Teil der Passage auf einen bewachten Frachter verladen.

VOLVO OCEAN RACE / GETTY IMAGES

KRIMINALITÄT

Stars in Angst

Bekannte Sportler und ihre Familien leben gefährlich in Südamerika. So erwägt der venezolanische Fußballprofi Tomás Rincón vom Hamburger SV, beim nächsten Besuch in seiner Heimat Bodyguards zu engagieren. Der Kicker ist beunruhigt wegen einer Entführungswelle in Venezuela. Derzeit besonders betroffen sind Baseballprofis der US-amerikanischen Major League Baseball (MLB) und ihre Angehörigen. So wurde kürzlich Wilson Ramos, der 24-jährige Catcher der Washington Nationals, der knapp eine halbe Million Dollar pro Jahr verdient, verschleppt, als er seine Familie in der Stadt Valencia besuchte. Ramos hatte Glück: Sicherheitskräfte konnten ihn zwei Tage nach seinem Verschwinden befreien. Seit 2004 sind in Venezuela Verwandte von fünf aktiven und ehemaligen MLB-Profis gekidnappt worden. Fermín Mármol, Professor für Kriminologie an der Universität in Caracas, sagt, Entführungen in Venezuela seien „die am schnellsten wachsende illegale Wirtschaftsaktivität“ in dem Land. Täglich gibt es mindestens fünf neue Fälle, das Lösegeld liegt durchschnittlich bei

6000 Euro. Von 100 Entführungen würden nur 8 vor Gericht bestraft, schätzt Mármol. Die Täter sind in der Regel Guerilleros aus Kolumbien, Paramili-



CAROLYN KASTER / AP / DDP IMAGES



AFP

Baseballstar Ramos, nach der Befreiung

tärs oder Jugendbanden. Die Major League Baseball hat für ihre Clubs inzwischen einen Katalog mit Sicherheitstipps erarbeitet, den venezolanische Spieler beim Heimaturlaub beachten sollen. Auch in Brasilien und in Argentinien wurden in den letzten Jahren häufig Familienangehörige von Fußballprofis Opfer eines Kidnapings. Der prominenteste Fall war die Entführung der Mutter des Stürmers Robinho; sie war im Jahr 2004 bei einer Grillparty nahe der Hafenstadt Santos von bewaffneten Männern verschleppt worden. Erst nach 41 Tagen ließen die Gangster die Frau wieder frei – gegen Zahlung eines Lösegelds in Höhe von umgerechnet 60 000 Euro.

ZITAT

„Er hat nicht die geringste Ahnung von Fußball.“

Johan Cruyff, niederländische Fußballikone, über Louis van Gaal, den früheren Trainer von Bayern München und designierten Generaldirektor von Ajax Amsterdam